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При Администрации Главы КБР  действует 
круглосуточная антикоррупционная телефонная линия:

 8 (8662) 40-89-70, 40-34-32.

ОПРЕДЕЛЁН СРОК ВЫДАЧИ ЛИЦЕНЗИИ НА РАЗРАБОТКУ ТЫРНЫАУЗСКОГО МЕСТОРОЖДЕНИЯ. ВЛАСТИ КБР 
И РУКОВОДСТВО ГОСКОРПОРАЦИИ «РОСТЕХ» УТВЕРДИЛИ «ДОРОЖНУЮ КАРТУ» РЕАЛИЗАЦИИ ПРОЕКТА

Власти Кабардино-Балкарии и руководство госкорпорации «Ростех» утвердили «дорожную карту» разработки Тыр-
ныаузского вольфрамо-молибденового месторождения.

Рассмотрены вопросы строительства производственных объектов и соответствующей инфраструктуры. Для реали-
зации намеченного создана рабочая группа. Особо отмечена необходимость соблюдения графика подготовки техни-
ческого задания и технико-экономического обоснования проекта.

По данным Минпромторга КБР, лицензия на разработку Тырныаузского месторождения будет получена в апреле.
М. ЯРОСЛАВСКАЯ

ВОСТРЕБОВАННЫЙ 
ПРОФЕССИОНАЛИЗМ

В Кабардино-Балкарском колледже «Строитель» состоялась тор-
жественная церемония открытия II Регионального чемпионата 
молодых профессионалов «WorldSkills Russia». 

Целью чемпионата яв-
ляется развитие профес-
сионального образования 
в соответствии со стандар-
тами международной орга-
низации «WorldSkills» для 
обеспечения экономики 
КБР высококвалифициро-
ванными кадрами, повы-
шение престижа рабочих 
профессий, роли профес-
сиональной подготовки в 
социокультурном и эконо-
мическом развитии, а также 
привлечение молодёжи в 
производственные секторы 
экономики и сферы услуг. 

 Прошёл год с момента 
проведения первого чем-
пионата в КБР, победи-
тели которого принимали 
участие в финале пятого 
национального чемпионата 

молодых профессионалов, 
прошедшего в Краснодаре. 
За полувековую историю 
международного движения 
к «WorldSkills» присоедини-
лись 78 стран, Россия сде-
лала это шесть лет назад. В 
2017 г. в республике старто-
вал первый региональный 
чемпионат. Он показал, что 
профессионализм может 
быть востребованным и яв-
ляется ценным достоянием 
современного общества. В 
прошлом году чемпионат 
представил десять ком-
петенций, в этом году их 
уже пятнадцать: ремонт 
и обслуживание легковых 
автомобилей, облицовка 
плиткой, сварочные техно-
логии, технологии моды, 
парикмахерское искусство, 

С 1 января 2018 года величина прожиточного минимума пенсионера в 
КБР составляет 8726  рублей.

Основной темой проходящего в Нальчике регионального семинара-совещания Федеральной 
антимонопольной службы России стала реализация Национального плана развития конкурен-
ции на 2018-2020 годы, утверждённого Указом Президента РФ.

РАЗВИТИЕ КОНКУРЕНЦИИ 
В НАЦИОНАЛЬНОМ МАСШТАБЕ

Вёл семинар-совещание 
руководитель Кабардино-Бал-
карского УФАС России Казбек 
Пшиншев, сообщивший, что 
в республику прибыли пред-
ставители практически всех 
федеральных округов, от Ха-
баровска до Калининграда.

Плодотворной работы поже-
лал участникам мероприятия 
Председатель Правительства 
КБР Алий Мусуков, отметив, 
что национальная предприни-
мательская инициатива при-
звана радикально улучшить 
условия развития бизнеса в 
стране. Он подчеркнул, что 
одна из важнейших задач 
органов власти республики 
– создание условий для фор-
мирования благоприятной 
конкурентной среды. 

Главный федеральный ин-
спектор по КБР Владимир 
Канунников указал на прин-
ципиальную важность дея-
тельности антимонопольной 
службы и выразил надежду 
на неиссякаемую энергию со-
трудников в её дальнейшем 
продвижении.

Заместитель руководителя 
администрации Главы КБР 
Светлана Сарбашева вырази-
ла удовлетворение быстротой 
и чёткостью реагирования 
антимонопольной службы на 
обращения, а также позитив-
ной ролью профилактической 
работы УФАС, когда речь идёт 
о предотвращении правона-
рушений.

Приветствуя гостей респу-
блики от имени банковского 
сообщества, президент ассо-
циации банков и страховщи-
ков КБР Борис Эндреев при-
знал, что ФАС делает многое 
для обеспечения соблюдения 
законов, но в то же время 
посетовал, что банковскую 
систему защищают недоста-

О СОЦИАЛЬНОЙ ДОПЛАТЕ К ПЕНСИИ

Малоимущим неработаю-
щим пенсионерам, чей доход 
не достигает величины про-
житочного минимума, предо-

преподавание в младших 
классах, дошкольное воспи-
тание, сухое строительство 
и штукатурные работы, по-
варское дело, эксплуата-
ция сельскохозяйственных 
машин. Новыми являются 
мобильная робототехника, 
сетевое и системное адми-
нистрирование, медицин-
ский и социальный уход, 
выпечка осетинских пирогов 
и демонстрационная ком-
петенция – национальный 
мужской костюм (черкеска). 

На свете существует ве-
ликое множество профес-
сий, но только выбранное 
правильно направление 
станет залогом реализации 
природных способностей, 
честолюбивых замыслов и 
достойного заработка – важ-
ных составляющих счастли-
вой жизни. 

В чемпионате принима-
ют участие молодые люди, 
представляющие 25 обра-
зовательных учреждений 
и предприятий. В течение 
четырёх дней 84 конкурсанта 
– обучающиеся и выпускники 
профессиональных обра-
зовательных организаций 
высшего и среднего специ-
ального образования, моло-
дые рабочие промышленных 
предприятий, добившиеся 
высоких результатов в трудо-
вой деятельности в возрасте 
от 16 до 22 лет, продемон-
стрируют всё лучшее, что 
было вложено в них препода-
вателями и достигнуто благо-
даря собственным усилиям. 

(Окончание на 2-й с.).
Фото Артура Елканова

Отвечая на вопросы журна-
листов на пресс-конференции, 
Казбек Пшиншев подчеркнул 
открытость службы – все нор-
мативные документы, каждая 
жалоба, а затем решение по 
ней размещаются на сайте 
управления. Ситуация с госза-
купками благодаря введению 
электронных торгов проясни-
лась. В последнее время по 
количеству жалоб лидируют 
вопросы аренды земли. В 
торгах на право аренды может 
принимать участие любой 
гражданин России вне зави-
симости от места проживания, 
что в условиях малоземелья 
Северного Кавказа создаёт 
дополнительное напряжение. 
Руководитель управления 
высказал мнение, что при 
обсуждении законов, единых 
для всей страны, необходимо 
учитывать и особенности ре-
гиона, веками сложившиеся 
традиции. Но не забывать, что 
без конкуренции потребитель 
страдает. 

Андрей Кашеваров считает, 
что и в здравоохранении необ-
ходима равная конкуренция: 
«Деньги по ОМС должны идти 
за пациентом, и у пациента 
должно быть право выбора 
медицинского учреждения. 
Понятно стремление органов 
здравоохранения финансиро-
вать в первую очередь те мед-
учреждения, которые находят-
ся в их подчинении, но от этого 
не должны страдать частные 
медорганизации, работающие 
зачастую более эффективно, 
чем государственные. В нашей 
практике есть возбуждение дел 
в Санкт-Петербурге, в Благо-
вещенске, когда население 
выбирает, например, ведом-
ственную поликлинику, а день-
ги из ФОМС в эту поликлинику 
вслед за пациентами не посту-
пают. Не отрицаю, возможно 
планирование, квотирование, 
но – ещё раз подчеркиваю – 
право выбора у граждан. Они 
голосуют ногами. Их право 
получать помощь там, где они 
хотят. Оплачивать эту помощь, 
перечисляя деньги в лечебное 
учреждение, – обязанность 
государства».  

Наталья БЕЛЫХ.
Фото Камала Толгурова

точно сильно: «Большие банки 
стоят у кормушки, а малые 
туда не подпускают. Но если 
не будем защищать малые, 
откуда возьмутся большие? 
Антимонопольная служба 
должна следить, чтобы все на 
рынке были равны». 

За успешное сотрудниче-
ство в сфере подготовки сту-
дентов и молодых предприни-
мателей  УФАС поблагодарили 
ректор КБГУ Юрий Альтудов и 
заместитель председателя ре-
гионального отделения «Дело-
вой России» Индира Гузеева. 

Заместитель руководителя 
ФАС России Андрей Кашева-
ров сказал, что этот семинар 
– начало реализации Наци-
онального плана развития 
конкуренции. Он назвал подпи-
санный Президентом РФ Указ 
программным документом не 
только для службы, но и для 
всей страны, а развитие кон-
куренции обозначил в качестве 
основной темы совещания. 
Одним из лейтмотивов утверж-
дённого Национального плана 

является сокращение государ-
ственного участия в экономике. 
В числе ключевых задач – со-
кращение нарушений со сто-
роны органов госвласти вдвое. 
Только в последние два-три 
года количество фиксируемых 
нарушений стало снижаться и 
пересекло рубеж в 50%.

Замруководителя ФАС Рос-
сии признал обоснованным вы-
ступление  Бориса Эндреева. 

«В понедельник в Совете 
Федерации проходило за-
седание межрегионального 
банковского совета под пред-
седательством Валентины 
Матвиенко, где обсуждали как 
раз высокую долю государ-
ства в банковском секторе, 
и все были единодушны во 
мнении, что в госпрограммы 
необходимо вовлекать не 
только государственные бан-
ки, – сказал А.Кашеваров. 
– За 2016 год было принято 
30 нормативных актов феде-
рального значения, которые 
предоставляли преференции 
госбанкам. Установленные 

сейчас критерии опираются 
на размер собственного капи-
тала банка, что существенно 
сужает круг банков, имеющих 
доступ к ресурсам, особенно 
в регионах. Мы предлагаем 
ориентироваться не на раз-
мер собственного капитала, 
а на рейтинг, формируемый 
российскими агентствами, 
где имеет значение качество 
работы организации. Таким 
образом мы планируем под-
держать банки с небольшим 
капиталом, но работающие 
качественно. Надеюсь, этот 
Указ Президента позволит нам 
сформировать новую эконо-
мику, основанную на базовых 
принципах конкуренции». 

В ходе семинара-совеща-
ния обсуждалась правопри-
менительная практика по 
отдельным статьям феде-
рального закона «О защите 
конкуренции», применение 
предупреждений и вопросы 
взыскания убытков от на-
рушения антимонопольного 
законодательства.

Рост туристического потока в Кабардино-Балкарию за четыре года составил 75 про-
центов. Количество отдыхающих в 2017 году, по данным Министерства курортов и туризма 
КБР, превысило 457 тысяч человек.

Самым популярным местом остаётся подножие Эльбруса, где находится 35 киломе-
тров горнолыжных трасс и 11 подъёмников. В числе привлекательных для посещения 
мест – Чегемские водопады, горячие источники у селения Аушигер.

По материалам информагентства ТАСС

Рост туристического потока в Кабардино-Балкарию
 за четыре года составил 75%.  Количество отдыхающих 

в 2017 году превысило 457 тысяч человек

Сборная России по паратхэквондо проводит в Кабардино-Балкарии 
сборы в рамках подготовки к главным международным стартам.  Место 
проведения выбрано неслучайно: почти половина членов сборной – 
уроженцы республик Северного Кавказа, и действующая в Кабардино-
Балкарии  база подготовки спортсменов подходит для проведения тре-
нировок.

СИЛА ДУХА И ВОЛЯ К ПОБЕДЕ
Председатель Парламента 

КБР Татьяна Егорова по при-
глашению Союза тхэквондо 
России встретилась с членами 
сборной России по паратхэк-
вондо и лично познакомилась 
с каждым спортсменом.

Обращаясь к ним с  при-
ветственным словом, Татьяна 
Егорова отметила, что Парла-
мент КБР всегда уделял  и уде-
ляет большое внимание раз-
витию  данного вида спорта:

– В 2015 году в Кабардино-
Балкарии  успешно  прошёл 
первый Чемпионат Европы 
по тхэквондо среди мужчин 
и женщин по олимпийским 
весовым категориям.

Сегодня вы приехали к 
нам не на соревнования, а в 

рамках учебно-тренировоч-
ного сбора для подготовки к 
ответственному международ-
ному старту. Надеюсь, что эти 
тренировочные сборы станут  
для вас дополнительным сти-
мулом, положительным энер-
гетическим зарядом  на успех, 
и в ближайшем будущем мы 
будем поздравлять вас с побе-
дами на крупных международ-
ных соревнованиях, первым  

из которых станет Чемпионат 
Европы. Тем более, что доб-
рые традиции крупных побед 
в этих соревнованиях как на 
общероссийском, так и на 
международном уровне в КБР 
уже сложились. Наверное, это-
му есть  объяснение, потому 
что,   на мой взгляд,  главными 
принципами этого боевого 
искусства являются высокая 
духовность, честность, вы-

держка, почтительность. Это 
те принципы, которые испокон 
веков исповедуют народы 
Кавказа.

Наши жители уже давно 
поняли  и оценили, насколько 
эти принципы  близки к мен-
талитету настоящих горцев. 
Ведь тхэквондо – это не просто 
один из  видов единоборств, 
это целая философия, образ 
жизни. И хотя доминируют в 

нём по-прежнему его родо-
начальники – корейцы, очень 
надеюсь, что каждый из вас 
сможет составить им достой-
ную конкуренцию, –  отметила 
Татьяна Егорова и пожелала 
спортсменам удачных стартов, 
новых, интересных боёв и яр-
ких побед.

В ходе встречи  главный 
тренер сборной России по 
паратхэквондо М. Абдуллаев 
подробно рассказал о до-
стижениях и планах сборной, 
об особенностях  проведения 
учебно-тренировочного про-
цесса. Он  подчеркнул, что 
спортсмены Кабардино-Бал-
карии ежегодно становятся 
победителями и призёрами 
первенств России и Европы, 
рейтинговых международных 
турниров. 

(Окончание на 2-й с.) 

ставляемых единовременно). 
При обращении за установле-
нием федеральной социаль-
ной доплаты  факт увольнения 
пенсионера подтверждается 
трудовой книжкой,  а для пен-
сионеров, которые являются 
индивидуальными предпри-
нимателями, – справкой из 
налоговой службы о прекра-
щении индивидуальной дея-
тельности,  при условии, что 
общая сумма материального 
обеспечения пенсионера не 
достигает прожиточного ми-
нимума 8726 рублей.

Владимир АНДРЕЕВ 

ставляется государственная 
помощь – социальная доплата 
к пенсии. Она устанавливает-
ся с первого числа месяца, 
следующего за месяцем об-
ращения за ней с соответству-
ющим заявлением и со всеми 
необходимыми документами.

Отделением Пенсионного 
фонда РФ по КБР проводит-
ся работа по уведомлению 

неработающих пенсионеров, 
имеющих общую сумму ма-
териального обеспечения  с  
1 января 2018 года менее 8726 
рублей. 

При подсчёте общей сум-
мы материального обеспече-
ния пенсионера учитываются 
суммы следующих денежных 
выплат: а) пенсий, б)  допол-
нительного материального 

(социального) обеспечения; 
в) ежемесячной денежной 
выплаты (включая стоимость 
набора социальных услуг);  
г) иных мер социальной под-
держки (помощи), установ-
ленных законодательством 
субъектов Российской Феде-
рации в денежном выраже-
нии (за исключением мер со-
циальной поддержки, предо-
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СИЛА ДУХА И ВОЛЯ К ПОБЕДЕ
(Окончание. Начало на 1-й с.)
В непринуждённой обстановке го-

ворили о пользе занятий физической 
культурой, о том, как преодолеть себя и 
добиться результатов, о том, как наши 
спортсмены отстаивают честь страны на 
международных соревнованиях.

Конечно же, участники не  могли 
обойти  вниманием тему зимних Олим-
пийских игр в  Пхёнчхане. Председатель 
Парламента КБР с сожалением констати-
ровала, что сегодня спорт перестал быть 
только спортом. 

– Выражение «спорт вне политики» 
утратило  свою актуальность. Наши 
спортсмены сегодня особенно остро 
ощущают на себе неспортивные методы 
давления. Нападки на них – это нападки 
на нашу страну, и все мы это прекрасно 
понимаем, – подчеркнула  Татьяна Его-
рова.  – Лучшим ответом в этой ситуации 
со стороны спортсменов станут честные 
победы и высокие достижения. Очень 
надеюсь увидеть и ваши имена в числе 
тех выдающихся мастеров спорта, кто 
прославляет нашу страну.

Принимавший участие во встрече 

председатель комитета Парламента КБР 
по спорту и туризму Арсен Барагунов под-
робно рассказал о поддержке спорта в 
Кабардино-Балкарии,  развитии  массово-
го спорта,  спортивно-адаптивной  школе, 
на базе которой в последние несколько 
лет проходит активная работа по спор-
тивной адаптации людей с нарушением 
зрения, слуха, опорно-двигательного 
аппарата. 

Татьяна Егорова выразила призна-
тельность тренерам, которые вклады-
вают в ребят душу, знания, делятся 
мастерством, и   вручила Благодарность 
Председателя Парламента КБР «за 
многолетнюю плодотворную работу, под-
готовку спортсменов высокого класса и 
пропаганду тхэквондо» главному тренеру 
сборной России по паратхэквондо Маго-
меду Абдуллаеву.

В свою очередь президент республи-
канской Федерации тхэквондо Азретали 
Шокаров от имени президента Союза 
тхэквондо России, вице-президента Ев-
ропейского союза тхэквондо А. Терехова 
вручил Т. Егоровой  почётный диплом  
«за большой вклад в развитие, популя-

ризацию и продвижение Олимпийского 
вида спорта тхэквондо на территории РФ 
и многолетнюю поддержку, оказываемую 
Федерации тхэквондо КБР».

Следует отметить, что двухнедельные 
сборы проходят на базе Федерации 
тхэквондо КБР в посёлке Кенже, где 
созданы все условия для полноценной 
подготовки атлетов: оснащённые всем 
необходимым спортивные залы, ком-
фортабельные номера, качественное 
питание. М. Абдуллаев  сказал слова 
благодарности Федерации тхэквондо 
КБР, также братьям Ахметовым за 
помощь в организации учебно-трени-
ровочного процесса в  комфортных 
условиях, а Министерству спорта КБР 
– за всемерную поддержку.

– Заниматься спортом –  это  тяже-
лейший труд,  колоссальные  усилия и  
нагрузки. Глядя на вас, думаю, как же вам 
удаётся показывать такие результаты. Ка-
кие  же вы молодцы! Вы служите для нас 
примером силы воли и духа, – заключила 
Татьяна Егорова.

Люба БАТЫРОВА.
Фото Артура Елканова

Председатель Общественной палаты КБР Хазратали Бердов на  пресс-
конференции рассказал,  как формируется  институт общественного на-
блюдения на выборах главы государства в России, какие права имеют 
наблюдатели при выявлении  нарушений на избирательных участках, 
существуют ли действенные механизмы предотвращения нарушений и 
как в целом будет выстроена их работа.

ОБЕСПЕЧИТЬ  ПРОЗРАЧНОСТЬ  НА  ВЫБОРАХ

– Институт общественно-
го наблюдения на выборах 
главы государства в России 
начнёт работать впервые. 
Когда партии или кандидаты 
выдвигали своих наблюда-
телей, это было специфи-
ческим наблюдением, всем 
понятным. Теперь же обще-
ственные палаты законо-
дательно наделили правом 
назначать наблюдателей, а 
это уже общественный кон-
троль. Для регулирования 
этих отношений мы решени-
ем совета палаты утвердили 
порядок назначения Обще-
ственной палатой Кабарди-
но-Балкарской Республики 
при проведении выборов 
Президента Российской Фе-
дерации наблюдателей в 
избирательные комиссии,  
– рассказал Хазратали Алек-
сандрович.

23 НКО, с которыми Обще-
ственная палата республики 

заключила соглашение, на-
правили кандидатуры для 
включения в состав обще-
ственных наблюдателей. 
Среди этих организаций  
такие известные в республи-
ке, как Союз женщин КБР, 
Совет женщин г.о. Нальчик, 
Союз промышленников и 
предпринимателей КБР, 
общественные организации 
ветеранов и инвалидов, 
молодёжный совет КБР и 
другие. 

На сайте Общественной 
палаты размещён баннер 
«Общественный контроль на 
выборах-2018», содержащий 
положение о рабочей группе 
палаты по мониторингу из-
бирательных прав граждан 
и её состав, порядок назна-
чения Общественной пала-
той Кабардино-Балкарской 
Республики при проведении 
выборов Президента Рос-
сийской Федерации наблю-

дателей в избирательные 
комиссии, памятки наблю-
дателям, информационные 
материалы для избирателей. 
Открыта «горячая линия» по 
защите избирательных прав 
граждан. 

Общественная палата 
республики сотрудничает с 
Национальным обществен-
ным мониторингом. Из чис-
ла членов палаты назначен 
региональный координатор 
в Кабардино-Балкарской 
Республике. Проведён сбор 
и анализ информации для 
готовящегося рейтинга из-
бирательных комиссий субъ-
ектов Российской Федера-
ции. В ближайших планах 
– мониторинг доступности 
для инвалидов участковых 
избирательных комиссий.

В заключение Хазратали 
Бердов  подчеркнул, что па-
лата никого не агитирует го-
лосовать за представителей 

определённых партий или 
движений, не акцентирует 
внимание на конкретных 
личностях. 

– Наша задача – напра-
вить 18 марта на все 354 
избирательных участка в 
КБР наблюдателей с целью 
организации общественного 
контроля за ходом голосова-
ния, обеспечения прозрач-
ности выборных процедур. 

Ольга КЕРТИЕВА

На конференции обсуждён ряд вопросов. 
С докладом о задачах и перспективах орга-
низации выступил Беслан Белимготов. Он 
подробно рассказал о целенаправленной и 
эффективной деятельности республиканской 
организации по оказанию социальной под-
держки собратьям по воинской службе, по-
делился проблемами и планами на будущее.

Напомним, что Беслан Белимготов был 
избран членом правления общероссийской 

общественной организации инвалидов вой-
ны в Афганистане «Инвалиды войны», а наш 
соотечественник Хасан Карданов – членом 
ревизионной комиссии.

В числе четверых отличившихся активи-
стов общероссийской организации Беслан 
Белимготов награждён орденом Доблести, 
учреждённым общероссийским комитетом 
ветеранов.

Ирэна ШКЕЖЕВА

ОТЛИЧИЛСЯ – ЗНАЧИТ, НАГРАЖДЁН
В Москве прошла внеочередная конференция общероссийской 

общественной организации инвалидов войны в Афганистане и во-
енной травмы «Инвалиды войны».

ВОСТРЕБОВАННЫЙ ПРОФЕССИОНАЛИЗМ

(Окончание. Начало на 1-й с.)
Работу молодых профи будут оценивать 

жюри, в составе которого 133 эксперта – 
представители союза «WorldSkills Russia», 
оргкомитета, рабочей группы, организаций 
и предприятий КБР. Соревновательные 
мероприятия пройдут на шести площадках, 
основная из которых колледж «Строитель». 

Почётными гостями мероприятия стали 
председатель комитета Парламента КБР по 
образованию, науке и молодёжной политике 
Светлана Азикова, руководитель управле-
ния регионального стандарта и внедрения 
демонстрационного экзамена союза моло-
дых профессионалов «WorldSkills Russia» 
Данил Уфимцев, руководитель управления 
регионального развития союза «Агентство 
развития профессиональных сообществ и 
рабочих кадров молодые профессионалы 
«WorldSkills Russia» Максим Дмитриев, 
председатель Кабардино-Балкарской ре-
гиональной организации профсоюза ра-
ботников народного образования и науки 

 

По инициативе Управления Федеральной службы по ветеринарному и фитосанитарному 
надзору по КБР и РСО-Алания в Кабардино-Балкарском референтном центре Федеральной 
службы по ветеринарному и фитосанитарному надзору состоялось заседание по вопро-
сам эпизоотической обстановки на территории Северо-Кавказского федерального округа 
по инфекционным болезням животных, а также материально-технического обеспечения 
региональных ветеринарных служб.

В мероприятии приняли 
участие советник руководи-
теля Россельхознадзора Ни-
кита Лебедев, руководитель 
Управления Федеральной 
службы по ветеринарному и 
фитосанитарному надзору 
по КБР и РСО-Алания Рустам 
Абдулхаликов, директор Ка-
бардино-Балкарского рефе-
рентного центра Федераль-
ной службы по ветеринарному 
и фитосанитарному надзору 
Хаути Сохроков, заместитель 
директора Всероссийского 
научно-исследовательского 
института защиты животных 
Артём Метлин, а также пред-
ставители Кабардино-Балка-
рии и РСО-Алания: сотрудни-
ки управлений Росприроднад-
зора, министерств природных 
ресурсов и экологии, ветери-
нарных служб.

Как отметил, открывая 
встречу, Н. Лебедев, не-
обходимость проведения 
мероприятия возникла в 
связи с распространением на 
Северном Кавказе чумы мел-
ких жвачных, которое может 
грозить большими потерями 
для овцеводства.

По словам советника ру-
ководителя Россельхознад-
зора, чума мелких жвачных 
обозначена Международ-
ным эпизоотическим бюро 
как вторая болезнь, которая 
должна быть ликвидирована, 
поскольку представляет угро-
зу для благополучия населе-
ния в целом. План по борьбе 
с чумой мелких жвачных 
предложен Организацией 
Объединённых Наций.

В связи с тем, что пере-

Специалистов волнует эпизоотическая 
обстановка в СКФО

носчиками вируса мелких 
жвачных могут быть дикие 
животные, обращалось вни-
мание на необходимость 
отбора проб от павших серн 
и туров.

Речь шла и о материально-
технической обеспеченности 
ветеринарных служб. Из-за 
недостаточности финансиро-
вания в регионах отсутствуют 
лаборатории, наблюдается 
нехватка дезинфекционных 
установок, транспортных 
средств, многие здания и 
сооружения ветеринарного 
назначения имеют высокий 
процент изношенности.

Подробную информацию 
об эпизоотической ситуации 
в СКФО и материальном обе-
спечении региональных ве-
теринарных служб предста-
вил заместитель директора 
ВНИИЗЖ Артём Метлин. Был 
дан статистический анализ 
заболеваемости животных 

нодулярным дерматитом, 
оспой, бруцеллёзом, бешен-
ством и другими болезнями 
в субъектах Северного Кав-
каза в 2015-2017 годах.

Выступающий рассказал 
о разработанном инфор-
мационно-аналитическим 
центром ВНИИЗЖ прогнозе 
вероятности возникновения 
болезней животных в разре-
зе субъектов на ближайшее 
время. По мнению учёных, 
вероятность возникновения 
в Кабардино-Балкарии ноду-
лярного дерматита крупного 
рогатого скота равна ста про-
центам – самый высокий 
коэффициент вероятности 
в списке представленных 
заболеваний.

Отдельное место в до-
кладе было отведено особен-
ностям применения вакцин 
против чумы и оспы мелких 
жвачных.

Говоря о материально-

техническом состоянии вете-
ринарных служб, А. Метлин 
подчеркнул, что для всех 
субъектов СКФО характерна 
низкая обеспеченность ав-
тотранспортом, в частности, 
дезинфекционными установ-
ками. Актуальной остаётся 
проблема обеспеченности 
ветеринарными специалиста-
ми в органах исполнительной 
власти и необходимость при-
влечения в ветслужбу моло-
дых специалистов. Была дана 
информация о требованиях к 
объектам ветеринарной дея-
тельности – лабораториям и 
офисным помещениям.

В ходе обсуждения участ-
ники заседания подняли во-
просы финансирования вете-
ринарных служб, нарушения 
ветеринарного законодатель-
ства, перемещения животных 
в регионах.

Марьяна БЕЛГОРОКОВА.
Фото Камала Толгурова

Филиал МРСК Северного Кавказа – «Каббалкэнерго» в январе снизил 
потери электроэнергии в сетях. 

ПОТЕРИ НИЖЕ ПЛАНОВЫХ

Правоотношения, 
возникающие в связи с  
проживанием (пребы-
ванием) иностранных 
граждан в Российской 
Федерации и осущест-
влением ими на терри-
тории нашей страны 
трудовой, предпри-
нимательской и иной 
деятельности, устанав-
ливает федеральный 
закон «О правовом 
положении иностран-
ных граждан в РФ» 

№ 115 от 25.07.2002 г. 
Постоянно прожива-
ющий в Российской 
Федерации иностран-
ный гражданин – это 
лицо,  получившее 
вид на жительство.  
Право на социальную 
пенсию по старости 
имеют иностранные 
граждане и лица без 
гражданства, посто-
янно проживающие на 
территории РФ не ме-
нее 15 лет и достигшие 

возраста 65 и 60 лет 
(соответственно муж-
чины  и женщины).

Если периодов по-
стоянного проживания 
несколько, они сум-
мируются. Периоды 
временного прожи-
вания (пребывания) 
на территории РФ не 
учитываются. 

На момент обраще-
ния за назначением 
социальной пенсии 
иностранный гражда-

нин (лицо без граждан-
ства) должен иметь 
статус иностранного 
гражданина (лица без 
гражданства), посто-
янно проживающего 
на территории РФ.

Социальная пенсия 
как гражданам Рос-
сийской Федерации, 
так и иностранным 
гражданам и лицам 
без гражданства, до-
стигшим 65 и 60 лет 
(соответственно муж-

Социальная пенсия для иностранных граждан и лиц без гражданства

чины и женщины), не 
выплачивается в пери-
од работы.

Ирина БОГАЧЁВА

Сергей Карныш, а также представители 
образовательных организаций КЧР, Чечни, 
Ингушетии.  

Торжественную церемонию открыла 
заместитель Председателя Правительства 
КБР, министр образования, науки и по делам 
молодёжи КБР Нина Емузова: 

– Благодарю всех, кто сегодня находится 
в этом зале, наших коллег, соседей, друзей 
из министерств северокавказских респу-
блик, – сказала Нина Гузеровна. – Мы с 
удовольствием поддержим вас, если будем 
приглашены на ваши форумы. Ровно год 
назад, закрывая первый чемпионат, мы счи-
тали, что до следующего у нас очень много 
времени, но оно пролетело быстро. Хочется 
отметить, что мы приобрели, пребывая в 
российском и  международном сообще-
ствах. Во-первых, это профессиональная 
команда организаторов мероприятия, новые 
лица молодых креативных людей, готовых с 
интересом и большим желанием создавать 
оптимальные условия нашим ребятам, 
чтобы они по-настоящему могли конкури-
ровать и стать лучшими в республике, за 
её пределами и за рубежом. Неслучайно в 
этом году соревнования проходят на наших 
базах, со временем мы хотим предоставить 
площадки, соответствующие чемпионату 
«WorldSkills». Хочется отметить, что сегодня 
у нас появился демонстрационный показ на-
циональной одежды,  надеемся, что в следу-
ющем году состоится и эта компетенция. Мы 
благодарны экспертам, приехавшим со всех 
уголков нашей страны, и команде экспертов. 
Всё, что мы сегодня делаем, проходит под 
девизом «профессионализм», когда высший 
пилотаж профессии демонстрируют не толь-
ко участники соревнования, но и все те, кто 
причастен к чемпионату. 

Наши площадки будут открыты для всех 
желающих в течение четырёх дней, и это не 

только конкурсы, но и деловые програм-
мы, семинары, мастер-классы, «круглые 
столы», выставки профмастерства. Более 
полутора тысяч школьников и все за-
интересованные в чемпионате в эти дни 
смогут посетить их. Желаю всем лёгкого, 
красивого конкурса, новых впечатлений, 
эмоций и побед. 

В исполнении образцового вокального 
коллектива России «Феникс» прозвучал 
гимн «WorldSkills Russia». Торжественную 
церемонию украсили выступления лучших 
танцевальных коллективов и вокалистов 
республики. 

Руководитель регионального коорди-
национного центра союза «Молодые про-
фессионалы» в КБР, директор колледжа 
«Строитель»  Заудин Суншев вместе с 
победителями отборочных соревнований 
на право участия  в финале национально-
го чемпионата дали старт сегодняшнему 
чемпионату. Эксперты произнесли клятву, 
обязуясь создать для всех участников 
равные соревновательные условия, судить 
честно и профессионально. 

По итогам чемпионата в каждой компе-
тенции будут выявлены победители, кото-
рые представят республику на отборочных 
соревнованиях финала национального 
чемпионата. 

А пока молодые люди разошлись по 
площадкам, на которых активно началась 
соревновательная работа. Результаты 
будут оглашены 2 марта. 

Марина БИДЕНКО.
 Фото Артура Елканова

По итогам первого месяца 
года общий уровень потерь 
электроэнергии в сетях соста-
вил 17,83 процента. Это ниже 
расчётно-планового значения 
на 1,13 процента. Полезный 
отпуск увеличен более чем на 
6 млн. кВт/ч и составил 124,5 
млн. кВт/ч при отпуске в сеть 
151,5 млн. кВт/ч. В сравнении 
с таким же периодом 2017 г. 
потери в сетях сокращены на 
0,74 процента. Лучшие ре-
зультаты отмечены в Майских, 
Прохладненских, Эльбрусских 
районных электрических сетях.

Эффективным результатам 
в борьбе с потерями способ-
ствуют ремонт оборудования 
подстанций и линий электро-
передачи, установка самоне-
сущего изолированного про-
вода вместо традиционного, 
развитие системы и анализа 
учёта электроэнергии, опти-
мизация режимов работы 
оборудования и пр. Персонал 
сетевой компании регулярно 
проводит рейды по выявле-
нию недобросовестных потре-
бителей. В  январе  благодаря 
рейдовой работе в полезный 

отпуск включено 833,5 тыс. 
кВт/ч электроэнергии, потре-
бители, уличённые в неучтён-
ном потреблении, возместили 
порядка 4,5 млн. рублей.

Самый большой объём 
хищений (530,3 тыс. кВт/ч) 
выявлен в Баксанском районе, 
энергетики пресекли воров-
ство энергоресурса семью 
юридическими лицами. В 
Зольском районе специалисты 
составили 25 актов о хищении 
221,6 тыс. кВт/ч, в Терском 
«пойманы за руку» девять 
потребителей за нелегальное 

пользование 104,1 тыс. кВт/ч.
Штраф за самовольное 

подключение к электрическим 
сетям для физических лиц со-
ставляет 10-15 тысяч рублей, 
должностных – 30-80 тысяч 
рублей, юридических – 100-200 
тысяч рублей.

8 февраля 2018 года Пра-
вительство РФ одобрило за-
конопроект об усилении адми-
нистративной ответственности 
за самовольное подключение 
к энергосетям и несанкцио-
нированное использование 
энергоресурсов. Законопроект 
устанавливает более жёсткие 
меры административной от-
ветственности за повторное 
самовольное подключение 
к сетям инфраструктуры и 
самовольное использование 
энергоресурсов.

Казбек КЛИШБИЕВ
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